

Gasherbrum II, 8035 m

Erkundung, Erstbesteigung, Erstbegehungen, Ereignisse

(von Günter Seyfferth, www.himalaya-info.org)

1988

Erstbegehung einer Variante im oberen Teil des Südgrates durch eine holländische Expedition unter Leitung von Ronald Naar



Gasherbrum II von Südosten

Die Holländer begehen den Südgrat auf der Route der Franzosen von 1975, weichen dann aber mit Erreichen des Eisplateaus nach rechts (Osten) von dieser Route ab. Am Beginn des Plateaus errichten sie am 23. Juni ihr zweites Biwak, ein drittes Biwak dann unterhalb des letzten Aufschwungs am Ostgrat. Am 25. Juni stehen sie auf dem Gipfel und steigen anschließend über die Normalroute ab. Auch den Holländern ist damit eine Überschreitung des G II gelungen.

Teilnehmer: u.a. Ronald Naar (Leitung), René des Bos, Jeroen Jacobse, Hans van der Meulen, Grjan van Waardenburg

Quelle: The American Alpine Journal, Volume 22, 1990, Seite 282